



V.S. Naipaul gana el Nobel de Literatura

ESTOCOLMO, Suecia 11 (AP).- El trinitario V.S. Naipaul ganó el Premio Nobel de literatura el jueves por el "escrutinio incorruptible de sus obras que nos impulsan a detectar la presencia de historias reprimidas", incluyendo evaluaciones críticas de los regímenes coloniales y el fundamentalismo musulmán fuera del mundo árabe.

Naipaul ha ambientado sus novelas en el caos cultural del mundo postcolonial.

La Academia Sueca resaltó su novela "The Enigma of Arrival" (1987) por considerar que en ella el autor creó "una imagen implacable de la láguida disolución de la vieja cultura del régimen colonial y la desaparición de los vecindarios europeos".

El novelista y cuentista de 69 años, que dejó Trinidad a los 18 años, presenta en sus obras las impresiones del país de sus antepasados, India, y evaluaciones críticas de los fundamentalistas musulmanes en países no árabes como Indonesia, Irán, Malasia y Pakistán, según dijo la Academia.

MISANTROPO

El galardonado tiene reputación de misántropo que no participa en rituales literarios como fiestas para celebrar la publicación de libros.

Autor de más de 20 libros, incluyendo novelas como "A House for Mr Biswas" y "A Bend in the River", Naipaul tiene una rica carrera literaria.

El premio, otorgado por primera vez al francés Sully Prudhomme en 1901, lleva este año una recompensa de 943.000 dólares.

En la literatura en español, en el último medio siglo han ganado el Nobel los latinoamericanos Gabriel García Márquez,

Octavio Paz, Pablo Neruda y Gabriela Mistral, además de los españoles Camilo José Cela, Vicente Aleixandre y Juan Ramón Jiménez.

El director de la Academia, Horace Engdahl, pudo comunicarse con el laureado número 98 del Nobel de literatura después que la esposa de éste, Nadia Khanum Alvi, lo llamó varias veces para que fuese al teléfono.

Engdahl dijo que era un individuo de firme carácter, condición "que también consideramos como una de sus cualidades".

SORPRESA

"Estaba muy sorprendido y no creo que estuviese fingiendo. Se sorprendió porque cree que como escritor no representa nada más que él mismo", afirmó Engdahl.

Naipaul escribe en inglés.

Los 18 miembros vitales de la Academia hacen la selección del ganador en estricto secreto en una de sus reuniones semanales de los jueves y los postulados no se revelan públicamente durante 50 años, lo que deja al mundo literario sólo con conjuras sobre quiénes fueron los demás candidatos.

Alfred Nobel, el industrial sueco e inventor de la dinamita, en su testamento dijo que el premio debía ser otorgado a aquellos que hubiesen "proporcionado el mayor beneficio a la humanidad" y que hubiesen "producido en el ámbito de la literatura la obra más sobresaliente en una dirección ideal".

Los premios se otorgan el 10 de diciembre, el aniversario de la muerte de Nobel en 1896.

Ya se otorgaron todos los premios excepto el de la paz, que se anunciará el viernes en Oslo, Noruega.



El galardonado tiene 69 años y es autor de más de 20 libros.

V. S. Naipaul gana el nobel de literatura [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

V. S. Naipaul gana el nobel de literatura [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile